

Le haut-commissaire a suivi de près les mouvements politiques de l'Union en assistant aux séances importantes du parlement à Cape Town du 24 août au 16 septembre.

Haut-Commissariat du Canada à Dublin

Le haut-commissaire du Canada est arrivé à Dublin le 8 mars 1940, où il fut accueilli par le secrétaire du ministère des Affaires extérieures et par le commissaire de commerce du Gouvernement canadien en Irlande. Le 9 mars, le haut-commissaire fut reçu par le premier ministre, M. Eamon de Valera et par le président, M. Douglas Hyde. Quelque temps après, le bureau du haut-commissariat fut établi à 92 Merrion Square, à proximité du Dail et des bureaux administratifs.

Le haut-commissariat a fait parvenir au Gouvernement canadien plusieurs rapports sur la politique du Gouvernement d'Irlande et sur la tendance de l'opinion publique relativement à la question de la neutralité irlandaise dans le présent conflit. Les ordonnances et les règlements nouveaux de défense en temps de crise, les questions de commerce et d'approvisionnement, les problèmes de travail et de législation ouvrière, de chômage, de finance et autres, ont fait l'objet de rapports additionnels. Il a, en outre, facilité le mouvement des Canadiens désireux de revenir au Canada et fourni des renseignements aux personnes cherchant à émigrer au Canada. De plus, il a dressé une liste des ressortissants canadiens habitant l'Irlande.

Consulat du Canada à Godthaab, Groenland

Le 11 juin 1940, le premier ministre du Canada faisait connaître l'intention du Gouvernement canadien d'établir un consulat au Groenland. M. Kenneth P. Kirkwood, premier secrétaire à la Légation du Canada à La Haye fut nommé consul et M. A. E. Porsild du ministère des Mines et Ressources, vice-consul. Les représentants canadiens sont arrivés à Ivigtut au début de juin et il fut procédé, sans retard, à l'établissement du consulat à Godthaab, principal centre administratif du Groenland.

Au cours de la période de juin à la fin de décembre, des relations amicales furent établies avec l'administration groenlandaise et maintes questions économiques et sociales d'intérêt commun furent discutées. Les représentants canadiens ont fait de fréquents séjours à Ivigtut, le principal centre économique et de transport maritime du Groenland. Depuis l'établissement du consulat, des relations cordiales furent maintenues avec le consulat des Etats-Unis établi à Godthaab le 1er mai 1940.

TRAITÉS, CONVENTIONS, ETC.

Par un échange de notes du 10 janvier et du 4 mars 1940, à la suite d'échanges antérieurs sur le même sujet, un accord fut conclu entre le Canada et les Etats-Unis concernant le jaugeage de vaisseaux sur les Grands Lacs. Cet accord fut enregistré à la Société des Nations le 20 septembre 1940.

En vertu d'un échange de notes, à Washington, le 29 février 1940, un accord fut conclu entre le Canada et les Etats-Unis au sujet de l'établissement d'une Commission internationale d'enquête, chargée d'étudier et de proposer des mesures en vue de la conservation des pêcheries des Grands Lacs.

Par un échange de notes effectué à Ciudad Trujillo le 14 mars 1940, l'accord commercial entre le Canada et la République dominicaine, signé à Ciudad Trujillo le 8 mars 1940, fut mis en vigueur.

Les ratifications de l'accord commercial entre le Canada et l'Uruguay, conclu à Ottawa le 12 août 1936, furent échangées à Montevideo le 15 avril 1940. L'accord est entré en vigueur le 15 mai 1940.